

TRABAJO

AÑO VI

N.º 188

ORGANO DE LA AGRUPACION Y JUVENTUD SOCIALISTAS Y DE LAS SOCIEDADES OBRERAS
APARECE SEMANALMENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelta, 5 pts. Fuera: trimestre 1.00 ptas.
Por mes 25 id. Extranjero: id., 1.50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 2 Marzo 1913

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de San Juan, nº 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Trabajadores:

**No compreis papel de fumar
de D. José Laporta Valor.
Lo fabrican esquirols.**

Las próximas elecciones

Condiciones de la contienda

El Distrito de Alicante-Elche lo constituyen dichas dos poblaciones y Crevillente, Santa Pola, Villafranca, San Vicente, San Juan, Muchamiel y Campello, que forman un total de 25.000 electores. Nos basta para la intervención con 1.250 propuestas, que es la vigésima parte del Censo. Se eligen 4 Diputados provinciales, por lo cual cada elector puede dar su voto a tres, y hay dos candidaturas, frente a frente: una, la monárquica, formada por D. Manuel Gómez Valdivia, D. Manuel Pérez Mirete, D. Federico Clemente y D. Juan Guardiola; esta hace la rueda, y otra, la conjuncionista, que es cerrada, la integran José Verdes Montenegro, Vicente Sansano Fenoll y José Serra Lloret. En otra ocasión — hoy por falta de tiempo no lo hacemos — nos ocuparemos de las condiciones de los candidatos.

Decide la elección Elche, donde nuestra candidatura tiene los sufragios de socialistas, republicanos y masa neutra, campesinos en su mayor parte y la mas numerosa, que no es monárquica, ni republicana, ni socialista, pero que sigue a Sansano desde que fué alcalde, atraída por el espíritu liberal de éste y más que por nada, por su honradez administrativa. ¡Fué el primer caso y único que se ha dado en Elche de que un alcalde no fuera odiado y sí querido de su pueblo! Este conjunto de fuerzas suma — lo decimos sin ninguna ponderación — las cuatro quintas partes del Censo. Los ilicitanos ya lo saben. Para los de fuera que pudieran dudarlo, un dato. En la anárquica jornada electoral de 12 de Noviembre 1911, un año justo antes de otra jornada anárquica, se llevaron los anarquistas «legales» de Elche — designémoslos con algún nombre — 8 urnas a sitio ignorado del campo; en las ocho restantes que quedaban en la población concluyó la votación a las diez de la mañana, cuando arrojaron a la fuerza armada sobre el pueblo. Todos, interventores, electores, etc. se retiraron de los Colegios, donde se echaban a puñados papeletas a las urnas.

Hubo un Colegio que no lo abandonaron los nuestros, y aunque ningún voto conjuncionista más entró ya en su urna, a la hora del escrutinio se vió teríamos desde las diez de la mañana 121 sufragios por 35! que habían recogido los monárquicos en todo el día, duplicando varias papeletas y votando algunos electores falsos. ¡Qué vergüenza para nuestros adversarios hubiera arrojado el resultado de la elección si esta se hubiera efectuado, ante los ojos de sus jefes provinciales!

Frente a estas hermosas fuerzas que serían valderas en otro país que no fuera este de anarquistas, unos de abajo, que no quieren ley, a lo Pardiña, y otros de arriba, que matan al pueblo con la ley en la mano, ofrecen nuestros enemigos los votos de los empleados y de los que viven del producto del juego prohibido, la fuerza armada y una banda de matones. Las operaciones electorales están confiadas a manos de individuos entre los que hay algunos expresidarios y bastantes presidiables.

En Alicante, donde las fuerzas monárquicas y antimonárquicas están equilibradas, con no contar, proporcionalmente, los conjuncionistas con los sufragios de que disponemos en Elche, se respeta la legalidad, se cumple la ley. Y es que nuestro carácter es dulce, apacible; el alicantino levantisco, justamente alborotador, como si dijéramos, con riñones. Por eso es atendido. Por eso, sin duda, los mismos funcionarios que en la capital de la provincia se manifiestan respetuosos con los derechos de ciudadanía, los atropellan en la ciudad de las palmas. Parece como que se quiera concluir con el sosiego público y la tranquilidad individual. ¡Y quien sabe si, al cabo, vendrá día que lo conseguirán definitivamente!

Ya también el pacífico Elche se ha salido algunas veces de madre.

Trabajadores: El día 1.º de Abril será diario EL SOCIALISTA.

El Grupo Socialista Español de Paris al Comité Nacional del Partido Socialista Español,

MADRID

Estimados compañeros:

En contestación a vuestra carta del 18 de Febrero debemos manifestaros que habéis dado demasiado alcance a nuestra proposición. En ella no ha-

blamos ni quisimos hablar de ruptura de la conjunción, y si solamente del juicio que puede merecer al Partido la conducta de los diputados republicanos D. Melquiades Alvarez y D. Gumersindo de Azcarate.

Insistimos, pues, en que únicamente se haga al Partido las dos preguntas que formulamos en nuestra última carta.

Vuestros y del Socialismo.

Por el Grupo Socialista Español de Paris, *El Secretario*, Eduardo García.
22 de Febrero de 1913.

Al sol y al aire libre y lo mismo en las habitaciones bien soleadas y ventiladas, los bacilos de Koch perecen al cabo de algún tiempo; en los cuartos donde no entra el sol y la ventilación es escasa, duran más y es más fácil contagiarse.

EL FRENO

Si los trabajadores se abandonaran en la defensa de sus intereses permaneciendo diseminados, aislados, sin la conveniente fuerza de organización necesaria para hacer prevalecer sus derechos, para recibir, como consecuencia lógica de su cohesión, mayor remuneración del producto de su esfuerzo en la obra de la producción; cuantas desdichas no se registrarían al tomar cuerpo el desbordamiento de la avaricia patronal que, ávida de conseguir beneficios en su provecho, no habría de reconocer límites a la explotación.

Explotados y explotadores forman dos clases que se repelen entre sí, debido al desequilibrio social que se advierte en la actual sociedad burguesa, basada en el privilegio de castas.

Una formada por los oprimidos que anhelan constantemente ver a la humanidad libre, feliz, sin que la sujete la trabazón de leyes tiránicas, ni la abrumen el peso agobiante de una explotación sin límites, labora por la inmediata abolición de los derechos individuales, causa y origen del malestar que se advierte entre los suyos. La otra, la capitalista, cegada por el afán egoísta de acrecentar sus riquezas, muestra continuamente sus fauces insaciables y acomete sin compasión contra todo y contra todos para satisfacer así sus descomunales apetitos de oro. Y en esta labor destructora va sembrando a su paso un reguero de tristezas y de llanto que escapan de los corazones oprimidos por la miseria que tales desastrosos produce.

Aquella, representa lo majestuoso, lo grande; las auras sancadas del progresivo porvenir. Esta, representa lo caduco, lo enfermizo, lo enclenque; la sumisión del hombre unido al detestable yugo de la tiranía.

Cuando triunfe la primera, las exhalaciones de amargura que la escasez produce, trocaránse en endechas armoniosas de felicidad, en himnos sublimes al trabajo y a la

vida. Si la segunda persistiera, sin que las ideas emancipadoras se aprestasen decididas a frenar sus ímpetus brutales, la humanidad continuaría siendo tenebroso mulladar donde se desgarran los músculos sagrados que prestaran sus fecundas energías al trabajo.

Dándose cuenta los oprimidos de esta pasmosa realidad, en que la equidad y la justicia que revisten sus justas aspiraciones, perecen ahogadas bajo el peso abrumador de la influencia capitalista, apréstanse a afirmar su personalidad ensanchando el campo de desarrollo los organismos sociétaires que integran el ejército proletario, freno que contiene el dique de las concupiscencias burguesas.

Si el obrero se abandonara en el aislamiento, o consumiera sus energías enfrascándose en la acción individual, sus males se acrecentarían en proporciones a su abandono, y su personalidad se anularía.

Lamentable es que se registren partidarios de este equivocado procedimiento, pero consuela al propio tiempo contemplar las proporciones gigantescas que alcanza el núcleo de asalariados que laboran por la acción colectiva encaminada a abolir los derechos individuales.

Esta fuerza, a la que hay que prestar calor y vida, es el freno que contiene la perpetración de las grandes injusticias y la que redime a la humanidad de la servidumbre del salario.

FLORIDAN FENELIN

La fortuna de D. Tomás Maestre, ese fiero partidario de nuestra acción armada en Africa, que constantemente nos habla del honor nacional, consiste toda en negocios que radican en Marruecos.

¡Ah!...

Crónica Madrileña

Movimiento

En el Círculo Socialista del Norte, el pasado domingo dió una conferencia el compañero García Cortés, director de «El Socialista» diario, que aparecerá desde el primero de Abril próximo, sobre el tema «Lo que será nuestro periódico».

Recordó todas las incidencias ocurridas desde el Congreso del Partido, hasta que este mismo le ha nombrado a él; afirmó que ha aceptado, a pesar de que para él supone un sacrificio, pero al que no se podía negar dada su calidad de periodista y significación en el partido. Enumeró las dificultades con que el nuevo diario ha de luchar, por ser un periódico que se diferenciará de todos y que tiene, a la vez, que hacerse para todos, socialistas, afines y hasta para los adversarios. Aumenta todas estas dificultades el ser una empresa que se realiza con poco dinero.

El periódico, — añadió — que en su forma externa no pretendo sea nada nuevo, deseo se diferencie de todos por su contenido, conducta y orientaciones. Ha de decir siempre la verdad, inspirándose únicamente en

TRABAJO

la más estrecha y rígida moralidad. Jamás beberá para sus artículos y afirmaciones en fuentes impuras. Los que le escribamos habremos de pensar siempre en socialista, pero sin dejarnos llevar de este criterio, pues no escribiremos solo para afiliados a nuestro partido. Bien informado, periódico de batalla, ha de llamar las cosas por su nombre.

Seremos imparciales en nuestros juicios, pues nuestro puesto de impenitente oposición no significa el combatir por sistema, sino cuando sea de justicia.

Enérgicos, agresivos, intransigentes, no intolerantes. Será serio sin afectación, procurando también, cuando la gravedad de las circunstancias no impongan otra cosa, llevar a los lectores la nota alegre, amena, agradable, que sea a la vez descanso y estímulo para la lectura, cultivando también la nota literaria.

García Cortés fue aplaudido por el público que llenaba el Centro Socialista.

—La Cooperativa Socialista ha comprado la imprenta del Sr. Peña Cruz, sita en la calle de Pizarro, 16.

—Los dependientes de carbonerías celebraron una reunión de propaganda.

—Conforme anuncié oportunamente, ha empezado a publicarse «El Progreso Culinario», órgano de los cocineros.

—El número correspondiente a Marzo del periódico juvenil «Renovación», será verdaderamente notable. Contendrá artículos de los más conocidos socialistas, y entre ellos uno del sabio y bueno D. Benito Pérez Galdós, gloria de la literatura española.

También publicará «Bocadillos», por Miguel Rey; artículos de Pablo Iglesias, Torralba Beci, Saborit y otros muchos.

Recomendamos a los jóvenes, y a todos, la lectura de este batallador colega.

—Se hallan en libertad, gracias al último indulto, los estudiosos camaradas Murriel y Cermeño.

Que sea enhorabuena.

Reclamaciones y Huelgas

Con el triunfo de los obreros terminó la huelga de ebanistas de la casa Lombera.

—Continúa el locaut de escultores.

—La Sociedad de obreros «Albañiles «El Trabajo» sostiene un litigio con un burgués rebelde.

EL CORRESPONSAL

AYUNTAMIENTO

Siu tiempo ni espacio para ser más difusos, daremos una impresión de lo ocurrido en la sesión correspondiente a esta semana:

El compañero Vives solicitó se instalaran dos lámparas en el grupo de casas comprendido entre el huerto llamado de Falcó y las Puertas Encarnadas, sitio considerado como población para todos los efectos menos para el de tener luz. También pidió que las dos bombillas que hay en las calles Honda y de Aspe inmediatas al callejón de la parte Norte que pone en comunicación ambas calles, se trasladaran a las esquinas correspondientes de dicho callejón, con lo cual darían luz al mismo sin dejar de desempeñar su papel en las referidas calles.

Pidió se principiaran las operaciones de vacunación y revacunación gratuita como en años anteriores, a lo que contestó el alcalde lo tenía en cuenta y le parecía algo pronto.

Encareció que a los mozos que no puedan pagar la solicitud del expediente de quintas, se les haga gratuitamente, y que a aquellos otros a quienes se les cobre, no se les exija más de una peseta, concluyendo con la teoría de que los empleados del Ayuntamiento hacen los trabajos de la solicitud en su casa. Veremos que se hace.

Hizo un requerimiento para que se reúna la Comisión nombrada para ver de rebajar el precio de la carne o estudiar el estableci-

miento de la mesa reguladora. Sacamos la impresión de que no se hará nada en ninguno de ambos sentidos.

Y por último pidió se reúna la Comisión de Hacienda con asistencia de aquellos otros a quienes se cite para empezar el estudio de los trabajos y medidas que han de sustituir el impuesto de consumos. Algo se habló sobre este particular, y como somos tan mal pensados sacamos la impresión de que no se harán las cosas oportunamente, y que a última hora, sin audiencia de TODAS las personas y entidades a quienes debe oírse se hará algo que no haya de satisfacer al pueblo. El tiempo dirá si andamos muy equivocados.

Tribuna obrera

Zapateros

He tenido noticia de que el Sr. Escobar se tiene casi por ofendido por la alusión que se le hace en el número 185 de este semanario, por el motivo de aparecer dicho señor en primer lugar.

Yo entiendo que dá lo mismo que aparezca en el primero como en el último, porque al fin y al cabo, de un real es la baja que ha hecho el Sr. Escobar, en la mano de obra que mencionamos. Sin duda cree el Sr. Escobar que porque al relatar que los Sres. Sansano y González imitaron su conducta, quiera esto decir que el Sr. Escobar sirvió de modelo para los otros señores, o que los mismos se pusieron de acuerdo con el Sr. Escobar para efectuar dicha baja. Nada de esto quiere decir, y por consiguiente no se debe tener por ofendido al Sr. Escobar. Mi misión se reduce a relatar hechos y nada más.

Al Sr. Sansano, también parece que no le ha gustado se ocuparan de él, en este semanario, y yo siento mucho, (créalo el Sr. Sansano) ocuparme de su persona ni de otro patrono.

Pero el caso es que los señores patronos se hacen acreedores a ello, y no tenemos más remedio en ocasiones, que vernos precisados a fustigar sus conductas.

Un ejemplo a la vista.

El Sr. Sansano o su encargado, quien quiera que sea, han realizado en sus operarios un acto, no sé si calificarlo de rudo, descortés, despótico o de feudalismo. Al ir sus operarios a llevarse el trabajo, no se les advirtió que lo tenían que confeccionar un real menos por docena de como las venía pagando anteriormente, y esto para mí no es corriente. Yo creo que por rudo que sea un patrono o encargado, nunca procede de esta forma. Lo corriente es, que cuando un patrono rebaja una clase de trabajo, manifestar a sus operarios antes de llevarse el trabajo, la baja que ha sufrido dicho trabajo. Esto es lo corriente: esto es lo correcto, esto es lo lógico. Pero el Sr. Sansano no lo ha hecho así y me extraña mucho. Está seguro el Sr. Sansano, que ninguno de sus operarios hubiera objetado nada al participarle su resolución respecto a la baja, por cuanto a pesar de ello, aun resulta pagar medio real más que algunos patronos de la localidad, y esto no lo olvidan sus operarios. Lo que tampoco olvidan, es la clase de cartón que está gastando que es de una calidad pésima, tan pésima como son los procedimientos de quien los suministra o desprende. Me refiero al fabricante o patrono D. Adolfo López. Y a propósito. Este señor hace unos días realizó una hazaña digna de mencionar. Con motivo de estar celebrando una Asamblea General los fabricantes de calzado, este señor se permitió el lujo de lucir sus facultades oratorias y no dió de cabeza en... un pesebre porque no lo había en aquel lugar.

El objeto de aquella asamblea era para tratar y resolver sobre un oficio recibido de la «Sociedad de Constructores de Calzado y Cortadores a base múltiple» y al Sr. D. Adolfo López se le ocurrió manifestar que la mencionada sociedad, es una entidad sin importancia por carecer de número de socios y mu-

cho más de elementos inteligentes para poder desarrollar la buena marcha de una sociedad; que si se tratara de otra (no quiero mentarla) aquella sí que valía la pena de ocuparse de ella, por reunir todas las condiciones de que ésta está desprovista.

A mí se me ocurre decir ahora: ¡Me haceis reír, D. Adolfo!

Constele al Sr. D. Adolfo López, que la «Sociedad de Constructores de Calzado a base múltiple», tiene en su seno elementos de tanta o de más capacidad, y quizás... y sin quizás, más inteligentes que él. Y si no, a las pruebas.

Pero yo creo que el motivo de expresarse en esa forma el Sr. López, haya sido por carecer de los datos necesarios. No lo quiero atribuir a que lo haya hecho por pura maldad. Y como lo supongo así, voy a proporcionar-le al Sr. López una estadística de los zapateros de Elche.

De 350 zapateros, incluso cortadores, que hay en Elche, unos 200 están asociados, y de ese número de asociados, corresponden 170 a la Sociedad de Zapateros a base múltiple.

Ahora D. Adolfo López, haga los comentarios que requiere el caso, y estoy seguro que acabará por convencerse que fué una majadería aquello de considerar a esta Entidad como una cosa nula.

Por si abriga alguna duda, le hago presente al Sr. López que el libro registro de esta Sociedad está a su disposición para convencerse cuando quiera.

FELIX LORENZO

Notas de la Region

CREVILLENTE

Después de la huelga

Este paro se efectuó el día 5 de octubre, debido a los abusos que venían cometiendo los patronos de calzado de esta localidad, abusos que nunca se podrán borrar de la memoria.

No pudiendo resistir por más tiempo la tiranía, acordaron las operarias declararse en huelga protestando de los atropellos que venían cometiendo sus explotadores, huelga que se llevó a cabo con el más ardiente entusiasmo y fe para reclamar su derecho del oprimido, y para que no se les tratase como seres irracionales.

Pero venganzas pobres, son las que sufren las inocentes obreras, por esos patronos que han venido explotándolas por espacio de mucho tiempo, mas no siéndoles posible arrojarlas del taller por haber firmado un tratado de trabajo, de que aquellas que se presentasen en comisión no podrían ser despedidas sin haber cometido una falta o abuso en la labor.

Pero esos patronos, los que ni siquiera tienen pizca de sangre humana, los que explotan sin piedad, hoy el verso no asedia los oídos ellos creen por los operarios que han obtenido una mejora, no contentos dichos patronos, si no que hay alguno que en más de una ocasión usó de la palabra en el mitin atacando a los monárquicos, aquello era justo para él, mientras que a los operarios de su casa los que han reclamado el derecho de su trabajo, busca una venganza miserable y ruin impropia de un republicano.

¿Cuántas y cuántas veces has sido señor republicano, defensor de la libertad y justicia, mientras ahora oprimes o tratas de oprimir a cuantos trabajan en vuestra casa?

¿Qué podremos decir del que ha sido defensor del progreso? ¿qué se dira del que ha sido y ha militado por espacio de veinte años en las filas republicanas?

Pues bien, señor republicano, yo con harto sentimiento diré, que el que no cumple como fiel soldado de la democracia, no es digno de aprecio, sino de degradarle para que no se mezcle con los honrados ciudadanos que aspiran a la paz y fraternidad de los que sufren el yugo y la tiranía de la burguesía actual.

FELIX MANCÓN

BAÑERAS

A los obreros del ramo de agricultores de este pueblo.

Queridos compañeros: ¿Qué vanda cubre vuestros ojos? ¿Es que con los cinco o seis reales que os dan de salario teneis lo suficiente para cubrir vuestras necesidades? Si así es, allá vosotros: ¡pero no, compañeros!, fijad vuestra vista en lo pretérito, y vereis bien claro, que mientras vosotros habeis estado sufriendo penalidades, vuestros opresores hanse ido haciendo ricos, comprando bancas y casas, para que ahora, con los alquileres que os hacen pagar, les hagais mas fuertes sus cajas de dinero.

Imaginaos que nadie es culpable de la sequía que hace unos años se viene sufriendo.

¿Teneis vosotros algunos ahorros para pasar esta escasez de trabajo? ¡A que a los que con nuestro sudor se han enriquecido, no les ha hecho falta nada? Entonces ¿qué atenciones debeis guardarles?

Con todo lo que habeis producido, nada poseeis; solo sentis necesidad, por la que teneis que emigrar y abandonar a vuestras esposas e hijos.

El único remedio que existe es formar sociedad de resistencia; solo así podreis quitarnos esa opresión tan inicua, y encontrar pan y educación para vuestros hijos.

Ahora, vosot os elegid.

Si quereis vuestro bienestar, venid; pues los de las manos encallecidas por el trabajo; venid y junémonos todos los desheredados de la fortuna, para que prestándonos ayuda mutuamente, podamos instruirnos y consigamos quitarnos la inicua explotación de los que diariamente nos roban.

EL CORRESPONSAL

Los objetos sucios y empolvados tienen seguramente bacilos en su superficie; tocándolos, llenamos de ellos nuestras manos.

Convocatorias

Círculo Obrero Illicitano

Para dar cuenta de un oficio presentado a la Junta directiva, firmado por trece socios, y resolver sobre el mismo, se convoca a Junta general extraordinaria para hoy domingo, a las DOS de la tarde, en su domicilio social.

A los Entachadores de ambos sexos

La comisión organizadora espera de vosotros acudais esta tarde a las DOS, al Salón escuela del Círculo Obrero Illicitano, para daros cuenta de todos los trabajos que les confiasteis los cuales están ya terminados.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla, Cádiz y Alcoy.

	Pesetas
Saldo anterior	15 080 952'56
Imposiciones durante la semana	419 195'00
Suma	15 496 147'56
Reintegros	426 766'75
Saldo	15 069 380'81

Elche 15 Febrero 1913.

TRABAJO

Crónica internacional

De nuestro Corresponsal en París

La Casa del Pueblo de Londres La unión la edifica

Apenas, por decir al mismo tiempo, que se trató de la unión o alianza de todas las fuerzas obreras de la Gran Bretaña, surgió la idea de edificar la Casa del Pueblo. Y la idea tuvo pronto fervorosos partidarios.

Teniendo en cuenta las desiderata de las organizaciones que lo han proyectado, los arquitectos Price y Ashdown han trazado un plano admirable. El edificio será de piedra, estilo renacimiento francés, soberbio y enorme. Tendrá una sala en la cual cabrán 4000 personas sentadas, otra para actos menos importantes y seis para reuniones de 100 a 700 personas y multitud de secretarías, etc. En la planta baja se instalará un restaurant y una biblioteca para 400 lectores. El gran hall destinado a Congresos y meetings importantes será también el teatro de mayor capacidad de Londres. Reunirá el edificio el lujo y confort moderno.

Costará la Casa 2.500.000 pesetas.
Se calcula que estará lista en 1915.

Para costearla pagarán los 2.000.000 de obreros asociados 60 céntimos por año durante dos años.

Victoria de los «dockers»

La huelga de obreros del transporte de Griansby (Norte de Inglaterra), acaba de solucionarse por la victoria de los trabajadores.

La Compañía de Ferrocarriles del Gran Central ha concedido a los obreros de los docks, cargadores y camineros, un aumento de 44 céntimos por día. Pagará además una tarifa suplementaria por las horas del sábado, pasada la una de la tarde.

Otras ventajas más han obtenido.

La huelga general en Bélgica

La solidaridad internacional
Holandeses y franceses se encargarán de los hijos de los huelguistas

Activamente y con el mayor entusiasmo sigue preparándose el gran movimiento que para la conquista del sufragio universal se realizará el próximo Abril en toda Bélgica.

La última y más conmovedora de las noticias que se tiene de los preparativos de la gran batalla que ha de darse a la burguesía católica es la que se refiere a la suerte de los hijos de los huelguistas de mañana.

El domingo pasado llegaron a Bruselas los compañeros holandeses Veiegen, redactor jefe del «Het Volk» y «Van Kuykhof», secretario general del partido y dieron cuenta a los compañeros belgas Vandersmissen y J. Wanters, secretario del Comité de propaganda de la Huelga General, de que los correligionarios de Holanda pueden encargarse por todo el tiempo que dure la huelga, de 2000 niños hijos de los huelguistas.

Por otra parte, los compañeros del Norte de Francia se disponen también a recoger gran número de nuestros pequeños. Algunos camaradas belgas preparan el viaje a esta región francesa para organizar el envío de pequeños belgas. El Departamento de las Ardenas está ya dispuesto a recibir los huérfanos. El Departamento del Sena, dice el secretario Dubreguier, no se quedará atrás.

En suma: los trabajadores belgas se verán libres de la pena que da la suerte de los hijos y estos pasarán una agradable temporada en los hogares obreros de otros países.

¿Quién no se siente profundamente conmovido ante este magnífico espectáculo que nos prepara el tres veces santo sentimiento de solidaridad humana?

Contra los armamentos

Los partidos socialistas de Francia y Alemania de acuerdo

La Comisión administrativa del partido socialis-

ta francés ha publicado un manifiesto contra la fiebre de los armamentos, al presente en su período álgido en Francia y Alemania. Como siempre, la prensa burguesa, la indecente prensa burguesa, ha acusado a los socialistas franceses de ser los únicos antimilitaristas mientras los alemanes dan continuas pruebas de ferviente patriotismo y adhesión al Imperio. La mentira, no menor por muy difundida, debió ser sacada a la vergüenza de la opinión una vez, y eso se ha hecho en Alemania y Francia y esto haremos hoy en España. La mejor respuesta a los bellacos que aseguran por hoy que los socialistas alemanes son militaristas y aman su Kaiser (hasta se ha dicho que lo aman) es dejar decir a los mismos alemanes que aceptan todos los principios y táctica de la internacional, que abominan de la guerra y la combaten con manifestaciones coloradas, que se oponen tenazmente a los créditos militares, que el Kaiser es su enemigo particular y ellos los enemigos del imperalismo y hasta que se espere la hora de las revoluciones políticas.

Otro diputado al Reichstag

Por la circunscripción de Reuss ha sido elegido Diputado al Reichstag el compañero Dr. Cohen. El compañero Cohen es israelita.

No basta, trabajadores, que pertenecáis a las sociedades de vuestros oficios: es preciso que las federeis, nacional e internacionalmente y que ingreséis en el Partido Socialista Obrero

Más de las elecciones

Aires de chanchullo

«Nuestra» Junta municipal del Censo, constituida en la forma y condiciones legales que todos conocen ha hecho su debut en las presentes elecciones con un acto de ilegalidad. El domingo último tenía que haber estado constituida, como lo estaban la de Alicante, Crevillente, etc., pero no lo estuvo, dando lugar a que el requerimiento para la constitución de las Mesas en el jueves de la presente semana costara idas y venidas, recelos e incertidumbre.

El personal de presidentes y adjuntos de las Mesas, está, como en las elecciones de Concejales pasadas, compuesto de empleados de consumos, y guardias municipales en su mayoría, de gentes que tienen su participación en el presupuesto o dan su pellizquito en los gajes que ofrece el partido y de unos pocos paniaguados, todos los cuales ya se sabe en qué forma «legal» fueron designados.

El jueves, día de la propuesta oral, en todas las Mesas había un secante sobre la lista de los proponentes, para que estos no supieran si había muchos o pocos. Todas las figurillas se movían a impulsos del mismo hilo.

Naturalmente que sabíamos los proponentes que éramos, porque además de hacer la propuesta los vecinos del pueblo, vimos los centenares de labradores que vinieron al Círculo Republicano. Sin embargo, ya dicen nuestros enemigos que no nos ha propuesto nadie, mejor dicho, que no se nos apuntará ninguno, porque el que esto dijo, que es por más señas autoridad, vio

que en una sola Mesa nos habían propuesto más de 200 electores

A los costureros

Compañeros: Terminados los trabajos de reforma de la plantilla encargados a esta Junta directiva, y vista la justificada ansiedad de la generalidad de los asociados por conocer esta reforma, os convoca a una sesión general extraordinaria para mañana lunes 3 del actual a las 9 y media horas de su mañana y en el domicilio social, para daros cuenta de nuestro trabajo, que puede adolecer de algún defecto, pero que está conquistado tras grandes y serenas discusiones por una y otra parte y después también de un detenido estudio de lo que son y pueden ser las relaciones entre patronos y obreros.

Para que cada uno de vosotros pueda hacerse cargo en el corto espacio de tiempo que resta de hoy a mañana, os advertimos que el dos por ciento ha sido introducido a base de aumento en las tareas, y hemos transigido en parte en el precio que se había convenido con la Comisión de fabricantes que se avistó con la nuestra por primera vez.

Creemos que jamás atravesó esta sociedad por período de mayor trascendencia que el actual, pues ha de tenerse en cuenta que si bien es verdad que nosotros nos hemos apañado, los fabricantes, como si respondieran a una actitud que en ningún caso se manifestó en nosotros, se hallan fuertemente unidos y dispuestos a contrarrestar cualquiera que fuese nuestra determinación.

Nosotros estamos altamente satisfechos de haber alcanzado un pequeño aumento en la mano de obra sin necesidad de apelar a la lucha; esfuerzos titánicos hemos tenido que hacer para conseguir, en buena lid, unos céntimos más de jornal, pero los daremos por bien empleados si cuando demos cuenta de nuestra gestión, ella haya llenado las aspiraciones de nuestros queridos consocios.

¡Compañeros, a la junta, no falteis!
La Junta Directiva.

NOTA. A esta reunión solamente se les permitirá la entrada a los que sean costureros.

En el origen de las grandes fortunas, hay cosas que hacen extremarse.

BOURDALOURE

NOTICIAS

Actos civiles

DEFUNCION.—Ha recibido sepultura en el Cementerio civil el cadáver de Antonio Pomares Pérez, padre de nuestro querido correligionario Juan Pomares Marco.

A este y a su demás familia, enviamos nuestro sentido pésame.

NACIMIENTO.—Ha sido inscrita en el Registro Civil, con el nombre de Clara, una niña, hija de nuestros queridos compañeros Manuel Rodríguez y Teresa Vicado.

Tanto la madre como la recién nacida, gozan de perfecta salud.
Felicitamos a los venturosos padres.

Lo que será EL SOCIALISTA diario

La interesante conferencia que, con este tema, ha dado el compañero director del diario Mariano García Cortés, se está imprimiendo y será puesta a la

venta inmediatamente, al precio de 5 céntimos ejemplar.

Los pedidos, que tendrán descuento cuando se hagan por 25 ejemplares a lo menos, pueden hacerse a Manuel Llana, Círculo Socialista del Norte, Fuencarral, 143, Madrid.

Cuanto amén las ideas socialistas y, por tanto, la propaganda de «El Socialista» diario, deben orientarse en este folleto, de tanta actualidad para los socialistas y para los trabajadores en general.

Barrio

Nuestro compañero el concejal socialista del municipio madrileño y secretario de «La Unión General de Trabajadores», Vicente Barrio, llegará a esta población el próximo martes, cuatro del actual, en el tren que procede de Alicante y llega aquí a las cinco de la tarde.

Barrio, viene invitado por la sociedad de «Constructores de suelas para Alpargatas», a tomar parte en los actos que esta celebre, en conmemoración del aniversario de su fundación.

Administración

Alger. J. C. Recibidas 6 pesetas; pagado hasta Junio 1913.

Alicante. A. P. C. Recibidas 2 pesetas; pagado Marzo 1912.

Teatro Llorente

Para esta noche y por la compañía de zarzuela que dirige el maestro Rico, se pondrán en escena.

CIERTOS SON LOS TOROS
y las preciosas zarzuelas,
LA MARCHA DE CÁDIZ
LA LEYENDA DEL MONJE

Última hora

Manifestación contra el chanchullo

La protesta de los alicantinos

Esta tarde a las tres se celebrará una manifestación en Alicante, organizada por los conjuncionistas, para protestar contra los chanchullos realizados en los pueblos de este Distrito electoral, incluso en la misma capital de la provincia, chanchullos que tienden a impedir que republicanos y socialistas obtengan intervención en las próximas elecciones y saquen triunfantes sus candidatos.

¡Ilícitanos! El acto revestirá importancia suma y será digno de ser presenciado.



“LA KAYSER”

es la MÁQUINA DE COSER más rápida, veloz, silenciosa y de larga duración que se conoce. Todas sus piezas están cuidadosamente templadas. Millares de ejemplares trabajan en todos los ramos de la industria.

Representantes: G. Weinaghen y Compañía, Barcelona, Paseo de San Juan, 2
Depósito de piezas de recambio y agujas para cualquier sistema y marca de máquinas de coser.

Necesitanse concesionarios.

Tipografía de José Aguiló Sánchez

ANUNCIOS

BANCO DE CARTAGENA
SITUACION EL DIA 31 DE DICIEMBRE DE 1912

ACTIVO	Pesetas	PASIVO	Pesetas
Caja y Banco de España.	5 205.233 86	Cuentas corrientes.	5.901.547 62
Pagado dividendo cuenta utilidades.	296.235	Imposiciones a fecha fija.	827 420 55
Fondos Públicos.	1.908.966 45	Imponentes de la Caja de Ahorros.	15.007.157 18
Descuentos sobre la plaza.	7 201.669 60	Efectos a pagar.	207.200 58
Efectos a cobrar.	7 827.218 41	Corresponsales.	1.248.855 78
Ante con garantía personal.	2 966 282 79	Varios.	259.850 56
de valores.	4 284 723 84	Dividendos a pagar.	9.185 50
	20.758 85	Utilidades líquidas.	810.210 09
	4 141.504 32	Fondo de reserva estatutario.	1.000.000
		Fondo de reserva (voluntario).	400 000
Corresponsales.			10.000 000
Varios.			
Inmuebles.			
Mobiliario.			
Cámara acorazada de Cajas de Alquiler.	61.700 00		
Total.	35.751.542 86		
		VALORES	
VALORES NOMINALES		Depositantes de efectos en custodia.	22.755.368 58
Depósitos en custodia.	22.755.368 58	Acreeedores por depósitos necesarios.	840 500
» necesarios.	840 500	Depositantes de valores en garantía.	8.970.743 40
» en garantía.	8.970.743 40		
TOTAL GENERAL.	62 818 154 84	TOTAL GENERAL.	62.818.154 84

v.º b.º EL DIRECTOR GENERAL
Casimiro Muñoz

EL INTERVENTOR.
Rafael Sierra

DISPONIBLE

Gran Fábrica de Chocolates

MOVIDA POR FUERZA HIDRÁULICA Y DE VAPOR

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO
A EXPOSICIÓN DE PARÍS EL AÑO 1903

Francisco Brotóns Ruíz

Fabrica en Alzabares Alto

Despacho: Troneta, 24

ELCHE

JOAQUIN PEREZ SANCHEZ Fabrica de Aguardientes,
Licores y Jarabes.--ELCHE

Cooperativa de Consumo
Casa del Pueblo
San Jorge, 23. -- ELCHE

Gran surtido en harinas de todas clases, garbanzos, vinos aceites y pan pesado.

Especialidad en harina marca XXX

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: SAN JORGE, 23

SE VENDEN

Trenzas, crepé, bucles cadenas para relojes, moñas para señoras y bisoñes para caballeros.

Tambien se venden **SANQUIJUELAS**

Barbería

DE LA

VIUDA DE PEPICO
FILET, 8

OCASION. == SE VENDE

en muy buenas condiciones un teatro de verano desmontable, de madera, con 1700 generales, 600 sillas, 6 plateas, y un aparato cinematográfico marca Pathé. Para más detalles dirigirse a Carlos Lozano, Sastrería.

CALZADO

a la medida y cortes se hacen económicamente. Solidez y prontitud.

San Jorge, 25. -- ELCHE



No bebas más
este vicio no es más que nuestra ruina.

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, sin contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del in-temperante.

MUESTRA GRATUITA Todas aquellas personas que tengan un embriagado en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. no presenta a uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente a

COZA POWDER CO., Wardour Street, Londres

Depósito en Elche: Farmacia de G. Ruiz.

Pedro Valero Clement
CORRESPONSAL DE LA PRENSA SOCIALISTA

TIENE PARA LA VENTA:

- A 5 céntimos
 - Organización Regional de la Federación Valenciana.
 - El Socialismo es el Nuevo Evangelio, por Emilio Zola.
 - A los Campesinos, por Eugenio Chiacchi.
 - La Táctica Revolucionaria, Furzey Violencia, por Jorge Plecanou.
 - Los deberes de los ricos.
- A 10 céntimos.
 - Dos meses en el Cuartel, por T. Alvarez Angulo
 - La guerra y la Patria.
 - El Programa Socialista, comentarios, por P. Iglesias.
 - Tarjetas postales de Pablo Iglesias.
 - Galería de "Vida Socialista": Retratos del capitán de artillería (hoy socialista) Oscar Pérez de Solís, de Pablo Iglesias y de Benito Pérez Galdós.
- A 15 céntimos
 - Programa general y municipal del Partido Socialista Obrero Español.
 - El Torero Honra de España, por José López y López.
 - El Mundo Obrero del año 1912.
- A 20 céntimos
 - Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles "El Trabajo", por Carlos Bonet y Pedro A. Cienfuegos.
- A 30 céntimos
 - Sin Patria, de Torres y Brotóns.
- A 50 céntimos
 - Ley de reuniones públicas y de Asociación.

David Gascón y Compañía

Se confecciona calzado a la medida a precios muy reducidos. -- **BAJO ESPECIAL.** -- Pares de caballero desde 8 pesetas en adelante. -- De señora altos desde 6 pesetas en adelante -- De señora bajos desde 5'50 pesetas en adelante. -- Igualmente hallarán la economía en las demás clases. -- También se compone toda clase de calzado. -- Esmero y prontitud en los encargos. -- No equivocarse: Nueva San Antonio, 20. -- ELCHE.

TRABAJO

Organo de la Juventud y Agrupación Socialistas y de las Sociedades Obreras -- ELCHE

DISPONIBLE